

'Boom' solidario en la Comunidad que dispara la donación de órganos un 59%

Castilla y León registra 35 trasplantes en el primer trimestre en lo que va año, 22 más que en el mismo periodo del 2024

DIEGO GONZÁLEZ VALLADOLID

Si la «solidaridad» de los castellanos y leoneses se puede medir desde las donaciones de órganos, para la Junta de Castilla y León sigue exemplificándose desde las gráficas. Las últimas ofrecidas por la Coordinación de Trasplantes del Ejecutivo autonómico refleja un 'boom' solidario de los ciudadanos gracias a un aumento del 59% en el número de donantes en los primeros tres meses del año, con 35 pacientes.

Gracias a esos donantes, que son 22 más que en el periodo anteriores, se han generado 114 órganos destinados al trasplante, que se reparten entre un total de 66 riñones, 24 hígados, cuatro corazones, 16 pulmones y cuatro páncreas, según el último balance publicado por la Coordinación Autonómica de Trasplantes refleja que. Por ello, la Junta señala que los ciudadanos de Castilla y León son «conscientes» de que los órganos de un donante «pueden salvar vidas o mejorar el bienestar de un enfermo».

Por hospitales, el número de donantes de órganos entre enero y marzo de 2025 fue de siete en Burgos y en el Hospital Clínico Universitario de Valladolid, cinco en León, tres en el Hospital Universitario Río Hortega y en el Complejo Asistencial de Zamora. Por encima de ellos se sitúa el Complejo Asistencial de Salamanca, con ocho donantes, y donde conviene recordar que el pasado 1 de marzo se implementó con éxito la primera unidad de trasplante pulmonar de Castilla y León, otorgando así la posibilidad a todos



Trasplante en el Clínico de Valladolid, en una imagen de archivo. ICAL

los pacientes con enfermedad pulmonar terminal en los que se contempla esta opción terapéutica que sean tratados, que hasta ahora eran derivados a hospitales de Madrid y de Cantabria. Así, desde marzo, se han realizado cuatro trasplantes bipulmonares.

Por otro lado, en las áreas sanitarias de Ávila, Palencia y Soria no se registró ningún donante en este periodo.

En lo que a la actividad trasplantadora registrada en el primer trimestre del año, la Junta indica que se han realizado 44 implantes renales, correspondiendo 21 al Complejo Asistencial Universitario de

Salamanca y 23 al Hospital Clínico Universitario de Valladolid. El complejo salmantino ha realizado, además, dos trasplantes renales de vivo/cruzado y tres de páncreas/riñón.

El balance de la Coordinación de Trasplantes refleja también la realización de diez injertos hepáticos en el Río Hortega de Valladolid, mientras que el Clínico de la misma capital vallisoletana ha llevado a cabo seis trasplantes cardíacos.

Por último, en lo que refiere a las córneas implantadas en los centros autorizados, se han sumado 56 a lo largo del primer trimestre de 2025.